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Einladung 

Zur Jahreshauptversammlung unserer Schachsparte am 

Dienstag, dem 18.01.2022 

Um 20.00 Uhr 

Im Sportlerheim am Waldsportplatz 

ggf. als Skype-Versammlung (kurzfristig) 

Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung 

2. Gäste sprechen 

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung sowie der Beschlussfähigkeit 

4. Genehmigung der vorliegenden Tagesordnung / Anträge 

5. Genehmigung der Niederschrift der letzten Abteilungsversammlung v. 12.05.2021 

6. Berichte des Spartenleiters, des Vertreter des Vorstandes, des Turnierleiteers, des Schriftwartes, 

Jugendwartes (mit Aussprache) 

7. Entlastung des Vorstandes 

Wahlen für 2 Jahre: 

• Spartenleiter (zurzeit: Mike Schlüter) 

• Stellvertreter (zurzeit: Manfred Luchs) 

• Turnier- und Jugendleiter (zurzeit: Wolfgang Krüger) 

• Delegierte (zurzeit: Andreas Werner und Manfred Vogt) 

• Vertreter (zurzeit: Adam Imanov) 

8.  Bericht über die Turniere  

• Bericht über den Verlauf der Mannschaftskämpfe  

• Corona-Lage 

• Besuchte Turniere 

9. Voranschlag für das Jahr 2022/Aussprache und Genehmigung durch die Abteilungsversammlung 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Gez. Mike Schlüter 
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Protokoll der Abteilungsversammlung (Online)  

Mittwoch, den 16.06.2021, Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 20:45 Uhr 

 

Tagesordnung  

TOP 1: 
Begrüßung 

Mike Schlüter eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden Abteilungsmitglieder (per 
Skype: Manfred Luchs, Wolfgang Krüger, Andreas Werner) Jörg v. Warburg, Gunnar 
Burmester, Jan Laue (Umlauf).  

TOP 2: 
Gäste sprechen 

Mike Schlüter übermittelt Grüße vom Vorstand und gibt einen kurzen Überblick des 
vergangenen Jahres und der aktuellen Lage bekannt. 

1.) In der letzten Beiratssitzung wurden Ideen und Konzepte zur energetischen 
Sanierung des Vereinsheimes vorgestellt. Die Idee fand einen großen Anklang 
und der Vorstand wurde mit der Umsetzung beauftragt. Die Kosten werden 
sich im Rahmen vom 80 Tsd. Euro bewegen. Die Einzelheiten wurden auf der 
Delegiertenversammlung 2020 vorgestellt. Der Großteil wird über Zuschüsse 
und Fördergelder finanziert. Ganz neu (ab 01.07.2021) kommt noch ein 
Förderprogramm der KfW hinzu. Aktuell wird das Erdgeschoss entkernt und für 
die einzelnen Gewerke vorbereitet. Unter anderem erhalten wir neue Fenster 
und eine neue Lichttechnik. 

2.) Nach den Sanierungsarbeiten soll der Umzug des „Sportpark 1862“ (spätestens 
im Februar 2022) in das Erdgeschoss stattfinden. Gleichzeitig überarbeitet eine 
Arbeitsgruppe die Beitragsstruktur für den „Sportpark 1862“. 

3.) Der Verein hat im Zuge der Corona-Pandemie bisher knapp 500 Mitglieder 
verloren. Stand zum 01.07.2021: 2662 Mitglieder in der MSV. Trotz eines 
Verlustes von bis zu 65 Tsd. Euro konnten die Beiträge für 2021 stabil gehalten 
werden. Dies lag u.a. auch an den beiden Soforthilfepaketen, welches die MSV 
beantragt und erhalten hatte. Aktuell hat der Verein eine stabile Finanzlage. 

4.) Wie bereits auf der Delegiertenversammlung 2020 angekündigt, soll in diesem 
Jahr die seinerzeit umfänglich kommunizierten sowie in den Workshops 
erarbeiteten Satzungsänderungen vorgenommen werden. Was noch mit 
aufgenommen werden soll, ist die Möglichkeit, auch in Zukunft solche 
Versammlungen digital per Videokonferenz abzuhalten.  

TOP 3: 
Feststellung der 
ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung wurde Frist- und Ordnungsgerecht bekannt gegeben. 
Mike Schlüter stellt fest, dass es keine Beschlussfähigkeit gibt. Es wird Übereinkunft 
erzielt, sich trotzdem erst einmal auszutauschen und die Versammlung noch einmal im 
„Umlaufverfahren“ durchzuführen. Das Umlaufverfahren wurde durchgeführt. Durch 
die Teilnehmer an der Skype-Sitzung und des Umlaufverfahrens wurde der 
Abteilungsvorstand entlastet, sowie die TO und die Niederschrift genehmigt. 

TOP 4: 
Genehmigung der 
vorliegenden TO/Ergänzung 

TOP 10 wird gestrichen, da die Versammlung Online stattfindet. 
Genehmigung der TO: Nicht möglich (s.TOP3) 
Stimmen dafür: 7; dagegen: 0, enthalten: 0 , damit beschlossen:  Ja / Nein    
 

TOP 5: 
Genehmigung der 
Niederschrift der letzten 
Abteilungsversammlung 

Genehmigung der Niederschrift v. 08.01.2020: Nicht möglich (s.TOP3) 
Stimmen dafür: 7; dagegen: 0, enthalten: 0, damit beschlossen:  Ja / Nein 
 

TOP 6 : 
Bericht des 
Spartenleiters/des 

Mike Schlüter erklärt, dass es auf Grund des Shutdowns der letzten Monate keine 
Schachaktivitäten in Präsenz gab. Auf LiChess wurde ein virtueller Raum für Turniere 
eingerichtet. Leider wurden die Turniere kaum/schlecht in Anspruch genommen. Der 
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Vertreters/des Schriftwartes/ 
Jugendwartes (mit 
Aussprache)  

LiChess-Raum wird demnächst geschlossen. Über Skype wurden von Wolfgang einige 
Trainingseinheiten vermittelt. Auch hier ist die Teilnahme (welche nichts kostet) 
ausbaufähig. Das nächste Training ist am 30.06.2021. Die aktuelle Landesverordnung 
lässt einen Spielbetrieb bis 10 Personen wieder zu. Diesen werden wir aber erst nach 
den Sommerferien wieder beginnen (sofern die Lage es dann weiterhin zulässt). 
Wolfgang Krüger erklärt, dass bei der diesjährigen Jugend-LEM (04.-11.07.2021) Luca 
Krohn teilnehmt. Gäste und Zuschauer sind nicht erlaubt. Wolfgang wird aber als 
Kadertrainer vorbeischauen. Der sonst übliche Punkt „Sonstiges“ wurde in der TO nicht 
aufgeführt, da dies in den vergangenen Versammlungen immer unter TOP 6 mit 
abgehandelt wurde. 

TOP 7: 
Entlastung des Vorstandes 
Wahlen für 2 Jahre (Entfällt, 
da in 2020 gewählt) 

Mike Schlüter stellt fest, dass es Mangels Beschlussfähigkeit nicht zur Entlastung des 
Abteilungsvorstandes kommen kann. Nicht möglich (s.TOP3). 
Stimmen dafür: 7; dagegen: 0, enthalten: 0, damit beschlossen:  Ja / Nein 
 

TOP 8: 
Bericht über Turniere 
- den Verlauf der 
Mannschaftskämpfe 
- Corona Lage 
- Besuchte Turniere 

Mike Schlüter berichtet, dass es über den Einspruch hinsichtlich der Abstiegsfrage (hier 
vom Sk Schwarzenbek) in der Verbandsliga B noch zu keiner Entscheidung kam. Auch 
ein Starttermin bzw. Meldetermin der Mannschafen und Mannschatsaufstellungen der 
neuen Liga steht noch nicht fest. Der Termin zur Abgabe der Spielbereitschaft 
(zumindest in der Bezirksliga/-klasse) wurde vom Bezirksausschuss bis August 
verlängert. Wie ein künftiger Spielbetrieb stattfinden kann, ist ebenfalls nicht bekannt. 
Am 18.08.2021 findet unsere Mannschaftsbesprechung im Vereinsheim statt. Turniere 
wurden auf Grund der Corona-Lage nicht besucht (WOLFGANG?). Online haben 
Wolfgang und Mike bei den Segebergern in der DOSL (über ChessBase-Server) 
mitgespielt.  

TOP 9: 
Voranschlag für das Jahr 
2021/Aussprache und 
Genehmigung durch die 
Abteilungsversammlung 

Der Kostenvoranschlag für 2021 wurde mit der Einladung verschickt. Mit dem Betrag 
sollte die Sparte auskommen, da wir in 2021 keine größeren Ausgaben haben werden. 
Frage hierzu von Jörg v. Warburg: „Im Kostenvoranschlag 2021 ist ein "Vortrag 

Guthaben für 2020" von 1.000€ aufgeführt. In der Kostenstellenauswertung 2020 ist 

ein Endbestand von 2.020,89 ausgewiesen. Müsste das nicht dem Vortrag 2021 

entsprechen?“ Die Frage (auch hinsichtlich der eingegangenen Spenden) habe ich an 

Jörg Kälcke weitergeleitet und erhielt folgende Antwort: „Die Differenz erklärt sich im 

Kassenbericht der Abteilung Schach. Bei allen Abteilungen wurden am 31.12. nur ein 

gekappter Betrag übertragen. Der Rest wurde wie auch auf der Beiratssitzung erklärt 

zugunsten des Gesamtvereins ausgebucht. Dies diente auch zur Konsolidierung der 

Einnahmenverluste durch den starken Mitgliederrückgang. Die Spendengelder habe ich 

natürlich im Blick. Ich gehe auch davon aus, dass die Überträge dieses Jahr wieder 

besser ausfallen werden. Aber appelliere an deine Mitglieder, dass wir ein Verein sind 

und eine Solidargemeinschaft bilden. Und klar, beim Geld werden die Menschen immer 

kritischer.“. 

 

 

        ……………………                                                ………………… 

                   Mike Schlüter      Mike Schlüter 

                 Abteilungsleiter             Protokollführer 


